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Hace un mes 

Migraciones admite 
que no se ha podido 
expulsar a migrantes 
venezolanos desde 
que no hay 

A más de un mes desde que 
Venezuela retirara su delega 
ción diplomática en Chile, el di- 
rectorde Migracionesnacional, 
Luis Thayer reveló las dificulta 
des para expulsar alos migran 
tes de ese país. 

En diálogo con radio Pauta, 
aseguró quea partirdela salida 
del consulado “no se ha podido 
expulsar a nadie y le voy a ex 
plicar por qué. Porque el consu- 
lado tiene que verificar la iden- 
tidad de la persona, tiene que 
decir que esa persona es ciuda 
dana de mi país”. 

“Y eso no se ha podido reali- 
zar. Se están buscando algunas 
altemativas para poderavanzar 
enese proceso, peroestoes, diga- 
mos, la ausencia del consulado 
en Chile venezolano lo hace 
prácticamente imposible expul- 
sara personas venezolanas. En- 
tonces, evidentemente que hoy 
día el foco está puesto en las 
otras nacionalidades”, agregó 

Thayer explicó que “la políti 
camigratoria tiene queserinte 
gral y tiene que abordar los dis: 
tintos aspectos que tiene este 

consulado 
problema. No hay ninguna pro. 
puesta que por sí sola vaya a re 
solver el tema de la migración. 
Ninguna”. 

“Tiene que haber fortaleci 
miento de las capacidades en 
la frontera y articulación con 
los países vecinos para poder 
ser más eficientes los procesos 
dereconducción. Hoy día,la re 
conducción que existe es un 
mecanismo desde el año 2022. 
Y a la fecha se han reconduci 
do más de 12.000 personas de 
tectadas en la frontera que se 
han devuelto al país donde 
provenían”, expresóel director 
de Migraciones. 
Aunque destacó algunas me. 

didas que han tomado para in 
tentar combatir la migración 
irregular, afirmó que “nosotros 
hace varios años tenemos una 
dificultad con el tema de la mi 
gración irregular. Esto empezó 
enel marco dela pandemia, en 
volúmenes queno conocíamos 
como país y que hoy día nostie 
nen frente a una cantidad de 
personas de migración irregu 
lar que no habíamos visto”. 

   
Inmigrantes han cruzado la frontera. 

  

Por un monto de 520 millones de dólares 

Cuestionan venta a Codelco de Quebrada 
Blanca, el activo más valioso de Enami 
Sonami acusó falta 
de transparencia en 
la transacción. 

Luegode queel directoriodela 
Empresa nacional de Minería 
(Enami) aprobara la venta por 
USS$520 millones del 10% de la 
mina Quebrada Blanca, controla 
da por la entidad canadiense 
Teck, a Codelco, desde el sector y 
también en el Congreso crítica 
ron la transacción 

El presidente de la Sociedad Na: 

  

cional de Minería (Sonami) Jor 
ge Riesco, acusó que “Ha habido, 
creo yo, una total falta de trans: 
parencia en esto. Nosotros ni si- 
quiera supimos de la citación al 
directorio. Se ha hechoque losdi 
rectores guarden absoluta reser 
va de esta operación”. 

“Nosotros vamos a pedir que 
esto sea profundamente revisa 
do por todas las instancias de 
control del Estado, para cercio. 
ramos de quese hace a un valor 
justo, sin perjuicio para la Em. 
presa Nacional de Minería (Ena 

  

  

  
      

La ministra del Interior dijo que "usar armas de fuego contra un grupo siempre es muy complejo”. 

Los hechos se vincularon al triunfo del expresidente 

Tohá y ataques a 
comisarías: “No sé qué 
pensaría Allende” 
Alcalde de Huechuraba, Carlos Cuadrado, tildó de “anómalo” lo 
ocurrido: "No hubo un semáforo roto, ninguna luminaria, (...) sólo fue 

Por Redacción 
cronica(adiarioelsurci 

lrededor de 40 sujetos ata 
Agua la 54a Comisaría de 

Huechuraba, Región Me 
tropolitana, durante la noche del 
miércoles, agresión en la que in- 
luso se registró al menos un dis- 
paro. En Cerro Navia, también en 
la capital, cerca de 80 manifestan- 
tes fueron disuadidos con carros 
lanzaguas y de gases: ambos he- 
chosse vincularonala conmemo 
ración del triunfo del Presidente 
Salvador Allende, el 4 de septiem- 
bre de 1970. 

La ministra del Interior, Caroli 
na Tohá dijo ayeren Tele1 3 Radio 
que “todo lo que sabemos es bas- 
tante desconcertante. Estas son 
personasqueestaban manifestán- 
dose con motivo del aniversario 
del 4deseptiembre,la elección de 
Salvador Allende, y no encontra- 
ron nada mejor queiraatacaruna 
comisaría tirar piedras, etcétera”, y 
“también una persona tiró un ba- 
lazo. (.) Puede que haya habido 
más, no lo puedo descartar” 

La citada dotación policial en 
Huechuraba esrecordada porque 
en 2019,desde una oficina de Co- 
reos de Chile ubicada en El Bos 
que fue enviado un paquete ex- 
plosivo que dejó heridos a ocho 
carabineros. 

“No sé qué pensaría Salvador 
Allende de esto, pero le aseguro 
quenole parecería que es una for 
ma digna derecordarlo y homena- 
jearlo”, agregó la secretaria de Es- 
tado hija delexministro del Inte- 
riorde Allende José Tohá. 

Sobre una posible autodefen 

  

mi) y además con toda la trans- 
parencia requerida en este tipo 
de análisis”, sumó. 
Eldiputado Marco Antonio Su- 

lantay (UD) y presidente de la 
Comisión de Minería y Energía 
de la Corporación, manifesto a 
Emol quecomo entodaslasope 
raciones financieras de esta mag 
nitud e independientemente de 
quese cumplan todos los requeri- 
mientos legales, siempreserá mu 
cho más recomendable que este 
tipodenegociosse hagan através 
deuna licitación pública, no solo 

el cuartel”. 

sa de Carabineros, la titular de 
Interiorexplicó que “usararmas 
de fuego contra un grupo es 
siempre muy complejo. (...) De 
noche, contra un grupo, no sa 
bes en qué eso puede terminar. 
En medio de una calle, un lugar 
abierto donde hay muchas per: 
sonas y se mezclan algunas que 
están tirando armas, otras molo- 
tov, otras manifestándose”. 

“Los grupos son como adversa: 
rios muy complicados porque 
las personas actúan motivadas 
unas porotras, con grados deres. 
ponsabilidad muy distintos. Por 
precaución, para evitarvíctimas 
inocentes, Carabineros es bien 
cauteloso antes de ocupar armas 
de fuego en estos casos. Y, en ge- 
neral, en las manifestaciones es 
muy raro ocupararmas de fuego. 
Es unasituación muy extrema”, 

pararesguardarlosestándaresde 
transparencia necesarios, sino 
que para garantizar la libre com: 
petencia y el derechoa participar 
que tieneel sector privado”. 

En tanto, el senador Juan Luis 
Castro(PS) y presidente de la Co 

isión de Minería y Energía dela 
Cámara Alta, comentó que “la 
venta de Quebrada Blanca desde 
la EnamiaCodelcoera unasitua- 
ciónno deseada peroinevitablea 
la vez, producto de los pasivos y 
deudas multimillonarias quetie 
nelaEnami con la banca”. 

  

destacó Tohá. 

“ANTESALA DEL *11” 
El gobernador metropolitano, 

Claudio Orrego, llamó a “erradi- 
carla violencia tanto política co- 
mo delictual de nuestra convi- 
vencia. Lo de ayer (miércoles en 
la noche), para mí, no es un acto 
político. Esun acto absolutamen- 
te delincuencial”. 

“Esto perfectamente podría ser 
unantesalaen lo que podríaserel 
11 de septiembre en este caso. Es- 
peramos queno. Los últimos 11 de 
septiembre han sido más tranqui 
los. Yo creo que el país está cansa- 
do de violencia, está cansado de 
vandalismo y este tipo de grupos 
están cada día más aislados de to- 
dos los sectores políticos”, agregó 
la autoridad. 
Elalcalde de Huechuraba, Carlos 

Cuadrado (PPD), afirmó que “es 
traición al Presidente Allende ho- 
menajearlo en el día de su triunfo, 
conviolencia.Señalartambién que 
todo aquel que destruye lo que al 
pueblo lesirve,estraidoral pueblo". 

“Nos duele, nos molesta, nos al- 
tera y nos llama a la acción frente 
aacciones premeditadas queaten 
tan contra quienes el pueblo de 
Chile hanombrado para defender 
la seguridad de ellos”, sostuvo el 
jefe comunal. 

Cuadrado añadió que ayercon- 
versócon Tohá, autoridadesde Ca- 
rabineros y hoy “tendremos una 
reunión para analizar esta situa- 
ción, que ciertamente es anóma- 
la”, porque “no hubo un semáforo 
roto, ninguna luminaria, no hubo 
ninguna persona herida ni agredi- 
da, sólo el objetivo del ataque fue 
el cuartel”. 

  

El, a fue del 10% del la mina 1a Quebrada Blanca 

  

Fortalecer la Cohesión social como estrategia para tener un mejor 
Recientemente, el Fondo de 

Solidaridad e Inversión Social 
(FOSIS) en la Región del Biobío 

yor, reduciendo los costos y por 
ende generando un ahorro en las 
familias. La iniciativa partió con 

inició un programa que en su pri- la compra a 30 mujeres, las que 
mera etapa pretende beneficiar — destacaron no solo la posibilidad 
a 200 familias de la comuna de — de adquirir productos de prime- 
Concepción. Específicamente, - ra necesidad a un menor precio, 
mujeres con hijos menores de 18 
años, jefas de hogar o en situa- 
ción monoparental, así como 
adultos mayores del sector Palo- 
mares. La estrategia del progra- 
ma denominado "Juntos Más Ba- 
rato” es generar la unión de los 
vecinos y vecinas para realizar 
compras colectivas y al por ma- 

sino también la posibilidad de re- 
unirse, conocerse y trabajar en 
equipo enel logro de un objetivo. 

Es posible que todas las accio- 
nes antes señaladas puedan fu- 
sionarse en un solo concepto, 
cohesión social, el cual está muy 
presente en el programa de go- 
bierno del presidente Gabriel Bo- 

ric. Y es que la idea de mejorar 
como interactúan los distintos 
actores sociales para procurar 
relaciones más resilientes entre 
sus miembros, es un factor muy 
importante para que el país go- 
ce de prosperidad y crecimiento 
a largo plazo. Está comprobado 
que las sociedades que presen- 
tan una mayor cohesión social 
son políticamente estables, ya 
que sus habitantes se sienten 
participes de un país que es co- 
mún para todos. 

El índice Scanlon-Monash 
(SMI), usado en Australia para 

medir el grado de cohesión so- 
cial, considera cinco indicadores 
claves: pertenencia, valor, justi- 
cia social, participación y acep- 
tación. No es extraño entonces 
que un programa como el "Jun- 
tos Más Barato" apueste porfor- 
talecer dichos elementos, no só- 
lo gracias al financiamiento de 
las compras. También incluye la 
realización de talleres donde las 
y los participantes pueden ins- 
truirse sobre educación financie- 
ra, liderazgo, gestión y rendición 
de recursos, organización y pla- 
nificación, entre otros temas. 

país 
En definitiva, se trata de un 

trabajo potente junto alas orga- 
nizaciones vecinales. Sin embar- 
go, para que la cohesión social 
rinda los frutos que se esperan, 
requiere que toda la instituciona- 
lidad pública asuma un rol signi- 
ficativo de formación, asesoría y 
acompañamiento. La empresa 
privada, las asociaciones civiles 
tampoco pueden quedarse aje- 
nos a esta labor. 

Esclaro que en el futuro si que- 
remos un país más equitativo y 
menos desigual, debemos reali- 
zar las acciones necesarias para 

    
Patricio Fierro. 

Garcés 
Abogado. 

Director Regional 
FOSIS Biobío. 

volver a reconocer nuestros ele- 
mentos de pertinencia, evitar la 
exclusión asegurando la partici- 
pación de todos los segmentos 
sociales y principalmente gene- 

  

ver la justicia social. Solo así po- 
dremos volver a vernos como 
parteactiva de un barrio, una co- 
muna, una región y especialmen- 
te de un mejor país.
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